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自 2017 年以来，西村街西湾东、广雅等社区在区、街门

禁办支持下，为原来无门禁的居民楼安装智能电子门禁系

统。门禁系统的安装解决了当时很多大楼没有门禁的现状，

对加强治安管理发挥了积极作用，切实提升了居民的安全

感。

但由于早期门禁系统（如我街西湾东社区及广雅社区等

早期安装的项目）在立项时未有安排安装门禁对讲系统，给

没有值班人员的大楼居民带来诸多不便，如送外卖、报纸、

煤气、桶装水或者有人拜访不能及时快捷联系业主，不能及

时辨别来访者，需通过电话联系再下楼开门，居民普遍反映

造成生活不便，存在治安隐患，也增加了居民上下楼次数，

特别是老年居民意见强烈。建议：相关部门争取安排资金为

未安装门禁对讲系统的大楼加装门禁对讲系统，既提升治安

管理能力也为居民生活带来便利。



图一：早期门禁系统未立项安装门禁对讲系统

图二：未安装门禁对讲系统给居民生活带来不便



图三：未安装门禁对讲系统存在治安隐患


